



VALLÈS

SEMANARIO DE F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S.
SEGUNDA ÉPOCA DE "ESTILO"

AÑO IV

GRANOLLERS, 19 de Septiembre de 1943

NUM. 152



Los tres pilares en que descansa España son los siguientes:
El Caudillo, el Ejército y la Falange.

ARRESE

La Exposición de Arte organizada por el Frente de Juventudes

V. Casals, J. Torredadell y J. Padrís, se adjudicaron los primeros premios en Pintura, Dibujo y Fotografía respectivamente.

Clausura de la misma

El pasado domingo, día 12, tuvo lugar en las aulas de las Escuelas Nacionales "Pereantón", de nuestra ciudad, la lectura del fallo del Jurado Calificador de las obras expuestas, así como el reparto de los premios.

El citado fallo fué el siguiente:

PINTURA

Primer premio.—"Medalla de Oro" al artista Vicente Casals, por su obra "Composición bodegón".

Segundo premio.—"Medalla de Oro" al artista José Luis Arimany, por su obra "Bodegón de cebollas".

Tercer premio.—"Medalla de Plata" al ar-

tista Juan Torredadell, por su obra "Arte".

DIBUJO

Primer premio.—"Medalla de Oro" al artista Juan Torredadell, por su obra "Retrato".

Segundo premio.—"Medalla de Plata" al artista Julio Viñeta, por su obra "Vallès" (acuarela).

FOTOGRAFÍA

Primer premio.—"Medalla de Plata" al artista Juan Padrís, por su obra "El Payol".

Seguidamente el camarada Durán, Delegado local del Frente de Juventudes, en un acto sencillo dió por clausurada la misma.

La riqueza del Corcho en España

Una de las Fuentes de riqueza de nuestra Patria, de más limpio, fijo y cuantioso caudal, es el corcho. Porque España es rica, muy rica en alcornoques. Los alcornoques de algunas provincias andaluzas y sobre todo de las vastas dehesas extremeñas gozan de tan amplio como merecido renombre. Y la corteza del alcornoque, el corcho, producto no se sabe si el principal o el segundo—porque la bellota de este fructífero árbol sirve para cebar la ganadería porcina extremeña, inigualable en España y que constituye acaso la más grande riqueza de esta hermosa región—; el corcho, en tanta cantidad de tal calidad y tan grueso como allí se produce, es apreciadísimo y solicitadísimo. Porque el corcho, de tan múltiples aplicaciones hoy, ensancha, con los días, el vastísimo campo de sus usos y empleos.

Antes, su principal aplicación,—las otras que tenía eran reducidísimas en número y escaso relieve e importancia todas—, era para la fabricación de tapones. Hoy, el tapón sigue fabricándose igual; pero es uno de tantos, uno más de los muchos e importantes empleos del corcho; sobre todo, desde la invención del aglomerado, que le ha dado paso al campo de la industria, como pasta, para usos tan varios como numerosos, aisladores, planchas protectoras de tuberías, sellos, tablillas, arándelas, plantillas para el calzado, linóleos, alfombras, rafias, tejidos, discos, pulidores, surgen de momento a la superficie, entre las más corrientes y vulgares manufacturas.

Su aplicación a las industrias de guerra, es utilísima y aún necesaria, sobre todo

en tacos, tapones para cartuchos, accesorios de muchas clases, indispensables en los mecanismos aspirantes o impelentes, como igualmente en los de refrigeración y aislamiento, etc. Y en la mecánica en general es lo mismo su empleo obligado, imprescindible, en la construcción de toda clase de vehículos tanto ligeros como pesados de tierra y del aire; automóviles, tanques, aeroplanos, etc.; y de necesidad extrema en la marina de toda clase para flotadores, jerseys submarinos, chalecos salvavidas, planchas de salvamento en naufragios, etc.

España ostenta el segundo puesto en el mundo corchero, con sus 450.000 hectáreas alcornoqueales. En cabeza figura Portugal, que tiene 555.000 siguiendo a España Argelia con 5.000 hectáreas menos ella; y continuando las demás naciones corcheras por este orden: Marruecos con 350.000; Túnez 170.000 y Francia 150.000.

A esta importante materia prima el nuevo Estado le ha dedicado tal interés, que su auge,—creciente cada año más—, lo expone con la elocuencia de los números el siguiente estado comparativo, que manifiesta cómo España, merced al apoyo y protección del nuevo orden, ha duplicado su producción corchera: En 1932, el descorche representó 314 quintales métricos de corteza de alcornoque. En 1933, no logra la cantidad de quintales métricos subir de 362; cantidad que no es superada en un solo quintal en el descorche de 1934. Sin embargo, en 1940, aún con todos los destrozos que la guerra causara, bien que acaso fuera donde menos daño ocasionara, toda vez que las principales

EDITORIAL

HONOR

Lo importante es la dignidad "le point d'honneur" que medio en guasa llamaban los franceses al sentido español de la nobleza y que nosotros recordamos hoy a los franceses para que no olviden: Hay cosas que no cambian, que permanecen verdes siempre, sin que las agote el correr de los años. Entre ellas cuentan la moralidad y el honor.

En los últimos tiempos nos querían hacer creer inmorales y deshonorados que la moralidad y el honor eran prejuicios de corazones arrugados. Muchos lo creyeron porque el honor y la moral son trabas espirituales, no impulsos hacia el mal, y perdiendo la moral y el honor llegaron los años de desbarajuste y el estrecho sentido de la dignidad. No queremos engañarnos. Ser inmorales es más fácil que ser moral. Conservar el honor es más difícil que olvidarlo. De hombres recios es tener una conciencia sujeta con esas normas fundamentales de la sociedad. Perdiéndolas el hombre ha perdido lo mejor de su alma, ha llegado hasta el declive de la inmoralidad y ya no atiende a más razones que a su bien material. El crimen está a un paso. El desprecio de la gente honrada va anejo. Conviene hacer consideraciones sobre el particular.

Solo los pueblos educados con la fuerte doctrina del honor perdurarán. Cuando los julfios perdieron esta riqueza anímica, dieron en el crimen y la perdición. Grecia, Roma, los visigodos, los árabes, crecieron por la austeridad moral y la reciedumbre de los preceptos de honor y se hundieron cuando esa austeridad y esa reciedumbre se resquebrajaron. La época de Ternis, tales, Leónides, Alejandro, César, el Cid, Abderramán II no es la helenística del siglo III, la de Calígula, la de don Rodrigo o la de los últimos abengarrajes. Sin ir tan lejos, España nos sirve de muestra. ¿Qué dió de la vida en el reinado de Enrique IV en la de los Reyes Católicos? ¿Qué a la inversa, de la del César Carlos por los tres Felipes, en la de Carlos II? ¿Qué de la España liberal y marxista luego en la actual España? Solo la moral y el honor "le point d'honneur" que medio en guasa llamaban los franceses a nuestro sentido español de la nobleza. Nuevos ejemplos nos llegan sobre ello. Pueden hacerse comparaciones.

provincias productoras quedaron en zona nacional, y las que no, no tardaron mucho en ser incorporada a ella, se elevó tanto que casi se duplicó la cifra, cobrándose 609 quintales métricos, que en brujo vendidos en los mismos alcornoqueales, valieron la muy respetable suma de 40 millones de pesetas.

En el 1941, que es hasta donde alcanza la estadística oficial,—acaso no tarde mucho en saberse las cifras de la producción en el 1942 y su exportación—, ésta, a tanto se llegó en aquella,—alcanzó la suma de 21 millones de pesetas oro, luego de quedar el mercado interior, en todas sus industrias y para todos sus usos y aplicaciones, abastecido con creces. Lo que no creemos que necesite de loas ni encarecimientos, pues ello se decanta y enaltece por sí solo y dice muy alto y muy claro de fomento y protección, de auge prosperidad en la producción en la industria y en la exportación. Sobre todo, por lo que a esta respecta, que antes era nula casi; y

que es cuanto se puede decir en el aspecto que nos ocupa.

Los países que son nuestros principales importadores de corcho, son Alemania, Inglaterra, E. E. U. U., Cuba, Argentina, Canadá y Bélgica.

De toda España, Cataluña es la región donde la industria del corcho se encuentra más desarrollada y extendida; manufacturándose en sus 500 fábricas el corcho para toda clase de usos y aplicaciones. Sin embargo, aún hay 1.000 fábricas más diseminadas por el territorio nacional donde también se trabaja el corcho ampliamente y con todo esmero y perfección. Tales son las provincias de Gerona, Huelva, Sevilla, Cádiz y las dos extremeñas, que son además las principales productoras. La de Cáceres sobre todo, es singularmente famosa, más que por la cantidad con ser enorme, por la calidad del producto alcornoqueero. Y sus fábricas de Cañaveralejo gozan de merecido y general renombre.—Lucas GONZALEZ HERRERO



CENTRO DE ENSEÑANZA MERCANTIL

AGREGADO PEDAGÓGICAMENTE A LA

Academia Cots



Horas de oficina para la inscripción:
de 12 a 1 mañana y de 3 a 8 tarde

CURSO 1943 - 1944

Preparatorio

Peritaje

Comercio

clases diurnas y nocturnas

El próximo día 15 quedará abierta la matrícula
Las clases empezarán el día 4 de octubre